
Anlage 1 zum Protokoll der Sitzung des Rates der Stadt Burgdorf am 19. Mai 
2005 
 
Einwohnerfragestunde 
(vor Beginn der Tagesordnung im öffentlichen Teil) 
 
Herr Kohl teilte mit, dass er über einen Bericht in der Neuen Woche vom 14.05. sehr 
empört gewesen sei, deshalb empfahl er dem Rat in einem launigen und lustigen 
kurzen Vortrag zu beschließen, dass keinerlei Kultur- oder Festveranstaltungen 
innerhalb der allgemeinen Geschäftszeiten stattfinden dürfen, dass für derartige Ver-
anstaltungen keine Parkplätze in Anspruch zu nehmen seien und das Ausnahmen 
vom AKEB genehmigt werden müssten. 
 
Herr Siekmann, vom Vorstand der Burgdorfer Schützengesellschaft erklärte, dass er 
nicht nur für seine Vereinigung, sondern auch für weitere 29 Burgdorfer Vereine 
sprechen wolle. Einleitend erinnerte er an den Spargelempfang am 12.05. im 
Veranstaltungszentrum, in dessen Rahmen der Shanty-Chor und die Prellballer des 
TSV als Botschafter für die Stadt Burgdorf besonders geehrt wurden. Anschließend 
erfolgte ein Vortrag von Herrn Bürgermeister Baxmann über das bürgerschaftliche 
Engagement in unserer Stadt. Im Rahmen dieser Rede konnte der Zuhörer allerdings 
den Eindruck gewinnen, dass es nur noch einen einzigen Verein in Burgdorf gebe, 
nämlich den VVV und die Person von Herrn Bleich. Er appelliere in diesem Zusam-
menhang an den Bürgermeister und die Mitglieder des Rates zu bedenken, dass in 
Burgdorf sehr viele Vereine ehrenamtlich wertvolle Arbeit leisteten und zum Ansehen 
der Stadt beitrügen. Dies sollte nicht übersehen werden. 
 
Im Jahr 2004 hatte der Schießsportleiter Herr Urs-Uwe Simanowski eine Idee, der 
sich der erweiterte Vorstand der Burgdorfer Schützengesellschaft sofort angeschlos-
sen hatte, danach wurden alle Burgdorfer Vereine angeschrieben. Die Resonanz war 
teilweise sehr positiv, aber es gab auch kritische Meinungen. Der Burgdorfer Bürger-
meister war bisher zu allen offiziellen Anlässen obwohl gut gekleidet, dennoch in ge-
wisser Weise „nackt“, anderswo sind die Bürgermeister entsprechend ihres Amtes 
besser dekoriert. Die Burgdorfer Vereine möchten daher in der heutigen Ratssitzung 
eine Bürgermeisterkette stiften, die zu allen offiziellen Anlässen getragen werden 
kann. Die Kette wurde von Herrn Vollgold angefertigt. Die Kosten, die noch nicht 
vollständig eingeworben wurden, konnten durch Beteiligung der einzelnen Vereine 
erbracht werden. Anschließend verlaß Herr Siekmann die Vereine, die sich daran 
beteiligt hatten und überreichte Herrn Bürgermeister Baxmann für die Stadt Burgdorf 
die neue Bürgermeisterkette.  
 
Bürgermeister Baxmann dankte Herrn Siekmann und allen Burgdorfer Vereinen 
und erklärte, dass die Kette dem jeweiligen Amtsinhaber zur Ehre gereichen werde. 
 
Bei der Rede zum Spargelempfang habe er bewusst keinen einzigen Vereinsnamen 
genannt, um der Gefahr zu entgehen den einen oder anderen Verein vergessen zu 
haben. Den Namen von Herrn Bleich hatte er deshalb erwähnt, weil dieser 
Geschäftsführer des Stadtmarketingvereins sei und er ihm als Veranstalter des 
Spargelempfangs habe danken wollen. Ausdrücklich nicht gemeint sei Herr Bleich in 
seiner Funktion als Geschäftsführer des VVV. 
 
  



 
Anlage 2 zum Protokoll der Sitzung des Rates der Stadt Burgdorf am 19. Mai 
2005 
 
Einwohnerfragestunde 
(nach Beendigung der Tagesordnung im öffentlichen Teil) 
 
Herr Kohl erklärte, dass er den Rat für die vernünftige Ratsarbeit in der heutigen und 
in der Sitzung davor ausdrücklich loben wolle. 
 
 




